

Enfance Action

TAF TAF infos

Taf Taf : « vite fait » en wolof

Juin 2024

N°29

Edito

Le Sénégal vient de vivre une année électorale compliquée. Le président sortant a longuement hésité entre sa position à prolonger son mandat alors que la constitution le lui interdisait ou à pousser un dauphin qui manquait de charisme. Pour soutenir ce dernier et le mettre en position d'être élu, il a fait emprisonner ses opposants ce qui a entraîné de vastes manifestations violentes, réprimées dans le sang.

Le pays a été au bord de l'effondrement et de la guerre civile.

Après quelques mois de grande insécurité et d'incertitude, les institutions stables du Sénégal sont intervenues. Sans hésiter, les sages du conseil constitutionnel ont rétabli les bases de l'état de droit, les élections présidentielles ont pu avoir lieu avec un mois de retard. L'opposant Monsieur Bassirou Faye, libéré 3 semaines avant la tenue du scrutin, a pu se présenter et a finalement été élu dès le 1^{er} tour avec 56% des voix, et ce malgré la présence de 19 autres candidats.

Ainsi le pays a pu donner une belle leçon de démocratie et de civisme au monde entier, sans sombrer dans la dictature comme au Burkina Faso, au Mali ou au Niger, Etats dans lesquels les militaires ont chassé du pouvoir tous les présidents en place.

Il faut dire que si la France a pu commettre des erreurs dans ses colonies, au Sénégal, elle avait donné, bien avant l'indépendance, le droit de vote aux Sénégalais dans certaines villes du pays. C'est ainsi qu'il y a longtemps que cette institution est entrée dans les mœurs. Depuis le départ des Français le peuple a souvent exprimé ses envies, ses souhaits ou ses désaccords à travers ses bulletins de vote. M.Abdou Diouf, M.Wade et aujourd'hui M. Sall sont des présidents qui un jour ont dû plier bagage, contre tous les pronostics, car le peuple sénégalais en avait décidé autrement.

Cette stabilité permet à ENFANCE ACTION d'inscrire ses actions dans la durée et de pouvoir se projeter dans l'avenir avec tous ses amis sénégalais, ce qui n'est pas le cas partout. Avec les coups d'état chez les voisins Maliens, Burkinabés ou Nigériens, les nombreuses ONG qui oeuvraient ont dû rapidement quitter les pays, n'y étant plus les bienvenues, l'instabilité s'étant installée partout avec les dangers qui l'accompagnent.

Malgré toutes ces bonnes nouvelles, l'émigration sénégalaise se poursuit à un rythme soutenu. Les jeunes et moins jeunes continuent de quitter leur pays pour tenter de s'installer partout dans le monde mais surtout évidemment en Europe avec toutes les embûches, les dangers et tous les morts qu'entraînent de tels voyages. En Amérique, de vraies sociétés sénégalaises se sont créées dans beaucoup de grandes villes. L'attraction de nos sociétés de lumière, de trompe l'œil, de bonheur supposé continuent à envoûter, sur l'Afrique en général et sur le Sénégal en particulier, toute une frange de la population malgré l'éducation et l'enseignement qui s'y sont considérablement développés. Actuellement 90% des jeunes vont à l'école et un grand nombre obtient des diplômes de qualité, pourtant une part importante désire partir vers l'occident ce qui peut créer des difficultés même dans leur propre pays.

En effet dans le petit village de Ngay Ngay All où ENFANCE ACTION intervient depuis plus de 30 ans, la scolarisation, la santé, l'agriculture ont fait un bond considérable. Le développement est là avec l'amélioration du bien-être matériel. Il y a des sages-femmes, des éducateurs, des entrepreneurs, des instituteurs originaires de ce village mais parallèlement il y a moins d'agriculteurs, moins d'éleveurs. Les jeunes sont moins intéressés pour rester dans le village ce qui entraîne un exode et un désir de nouveaux horizons au delà des mers.

Voilà les nouveaux challenges qui attendent les gouvernements sénégalais : faire évoluer leur pays tout en gardant les forces vives éduquées chez eux.

Assemblée Générale 24 Mai 2024

18h30 le président ouvre la séance en présentant les excuses de M.Lamonerie, président de la communauté de communes Isle Loue Auvézère en Périgord et de Mmes Claver, Joudinaud et Vigié.

1/Rapport moral présenté par Charly Labrousse

2/Budget commenté par la trésorière

3/Rapport d'activités

Au Sénégal

- Tournoi Enfance Action de Méckhé :

En plus du traditionnel tournoi de foot, des épreuves d'athlétisme et de la balle au panier pour les filles, les épreuves « de génies en herbe » revêtent un caractère éducatif important. Ces épreuves de français, mathématiques, histoire, géographie, sciences, culture générale s'adressent aux élèves de CM2, c'est une façon très motivante de les préparer au concours d'entrée en 6^{ème}. En 2023, sur 511 candidats, 496 ont été admis. Un excellent résultat obtenu comme chaque année grâce à l'investissement des enseignants qui s'appuient sur un fascicule créé il y a plusieurs années par l'équipe sénégalaise d'Enfance Action.

La délocalisation de quelques matches de génies en herbe et de la balle au panier dans les villages de Ndoucouira et de Risso a permis aux parents d'élèves de mieux comprendre les enjeux du tournoi et de dissiper leurs inquiétudes sur les déplacements de leurs enfants à Méckhé.

Ce tournoi qui demande beaucoup d'investissement, de bénévolat de la part des enseignants, du comité d'organisation est financé par Enfance Action à hauteur de 1200€. Il a un retentissement national.

- Maison des femmes de Darou Cisse :

Construite sur le modèle de celles de Ngay Ngay All, Thiamène et Talène-Peul, la maison des femmes de Darou Cisse est maintenant fonctionnelle, elle comprend une salle équipée d'un panneau solaire, un bloc sanitaire (wc et douche) avec adduction d'eau pour un coût de 5050€, financement Enfance Action et le conseil départemental.

Pour sécuriser l'espace face à la divagation du bétail le groupement des 45 femmes du village a payé la construction d'un mur d'enceinte, elles ont aussi planté des arbres fruitiers et des fleurs dans la cour. Un poulailler financé par des amis suisses y a également été installé.

Cette maison est un lieu où elles peuvent se réunir pour parler de leurs problèmes de femmes. C'est aussi un lieu de formations, de sensibilisation à la scolarisation des enfants, à la vaccination, à l'hygiène à la prévention face aux maladies endémiques...

- L'école de Méckhé 11 créée sur le site du CEDAC (Centre de Documentation et d'Action Culturelle) compte en 2023 155 élèves dans les 3 classes de CI, CP et CE1. La construction de 2 nouvelles classes et d'un bloc administratif est prévue pour 2024.

Lors de la cérémonie du 21 Octobre 2023, une mention spéciale a été donnée à l'association pour ses actions en faveur de l'éducation. Cette école est nommée

ECOLE ELEMENTAIRE MEKHE 11 ENFANCE ACTION.

En France

- La brocante de Saint Germain des prés a dépassé les 100€

- La randonnée repas de Saint-Jory Las Bloux a réuni 80 marcheurs sur « la boucle du vélo rail » et 45 convives autour du repas préparé par le chef Michel Passerieux pour un bénéfice de 774€.

- Le marché de Noël a perdu son local, il n'a ouvert que 2 jeudis matins pour un don de 655€.

4/ Remerciements - à Louissette Joudinaud pour ses articles dans la Dordogne Libre

à Agnès et Jacques Pyrat pour l'hébergement et l'actualisation de notre site WEB

Pyrat.net Moulin de la Jaury 24160 Saint Médard d'Excideuil

Projets 2024 au Sénégal : - tournoi de Méckhé - entretien voiture de service

en France : -brocante de Saint Germain des prés le 28 Juillet

- randonnée repas à Saint Germain des prés le 13 Octobre

- marché de Noël ? – TAF TAF : envois par mail et par courrier

Les questions posées par l'assistance ont permis de rappeler les origines de la création de l'association en 2000 et de redire combien était importante l'antenne Enfance Action au Sénégal. Son président est à l'initiative de toutes nos actions, de leur faisabilité, de leur réalisation et de leur suivi dans le temps. Nous employons la main d'œuvre et les matériaux locaux.

La séance est clôturée à 20H.



Pour plus de renseignements, adhérer à l'association, faire un don

rendez vous sur notre site : www.enfanceaction.org

téléphone :06 82 14 02 56 ou 06 43 40 28 26

Enfance Action chez M.Franck Griffon Dournazac

216 chemin gaulois 24 160 Saint Germain des Prés

ENFANCE ACTION SAINT PANTALY D'EXCIDEUIL

Association loi 1901 à but humanitaire